

# Antrag Nr. 12-F-05-0003

## FDP

---

### Betreff:

Stadtmuseum jetzt realisieren!  
- Antrag der FDP-Stadtverordnetenfraktion vom 30.04.2012 -

### Antragstext:

Für den Neubau des Stadtmuseums fand bereits im Jahr 2007 ein Realisierungswettbewerb statt. Die Stadtverordnetenversammlung Wiesbaden beauftragte mit Beschluss-Nr. 556 vom 15. November 2007 den Magistrat, Vertragsverhandlungen mit den Preisträgern zu führen und weitere Schritte für die bauliche Realisierung einzuleiten. Die Ergebnisse dieser Gespräche wurden den Stadtverordneten mit der Vorlage 08-V-41-0007 vorgelegt. Die Stadtverordnetenversammlung Wiesbaden vergab daraufhin mit Beschluss-Nr. 111 vom 13. März 2008 den Architekturauftrag für den Neubau des Stadtmuseums Wiesbaden.

Insbesondere aufgrund der damals noch ausstehenden Standortentscheidung für den Neubau der Rhein-Main-Hallen ruht seit dem Frühjahr 2010 das Projekt „Errichtung eines Stadtmuseums“. Mit Beschluss Nr. 0590 vom 24. August 2010 wurde vom Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden ein Moratorium bezüglich der Planungen für den Neubau des Stadtmuseums an der Wilhelmstraße 1 ausgesprochen.

Am 26.04.2012 hat die Stadtverordnetenversammlung mit dem Antrag „Standortentscheidung Rhein-Main-Hallen“ festgelegt, dass die Rhein-Main-Hallen an der Friedrich-Ebert-Alle neugebaut werden.

Die Stadtverordnetenversammlung möge daher beschließen:

1. Der Neubau des Stadtmuseums wird nun umgehend an dem Standort Wilhelmstraße 1 realisiert.
2. Der Magistrat wird gebeten,
  - a. alle hierfür erforderlichen Maßnahmen zu ergreifen.
  - b. zu berichten, wie lange noch die von Landesseite zugesagten Mittel zur Verfügung stehen werden.
  - c. die aus dem Jahr 2009 stammende Kostenschätzung zu aktualisieren. Sollte diese Prüfung ergeben, dass noch eine Finanzierungslücke besteht, so wird der Magistrat aufgefordert, gemeinsam mit dem Förderverein Stadtmuseum ein Konzept für eine Spendenaktion der Bürgerschaft zu entwickeln, z.B. durch den Verkauf von Bausteinen. Durch eine gezielte Öffentlichkeitsarbeit sollen auch Sponsoren bzw. Stifter für das Projekt Stadtmuseum gewonnen werden.

Wiesbaden, 30.04.2012

Michael Schlempp  
Fraktionsvorsitzender

Jeanette-Christine Wild  
Fraktionsgeschäftsführerin